

LA ÚLTIMA HORA

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Tel. 9 2820.
PALMA DE MALLORCA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Un mes. 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24' "
Número suelto 15 cts.

Martes 8 de Febrero de 1938.—II Año (Triunfal)

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.636

Saludo a Franco:

¡Arriba España!

Sigue el gran avance nacional en el sector del Alfambra

El éxito más maravilloso, más perfecto ha coronado la gran batalla del frente de Teruel.—
Se ocupados nuevos e importantes pueblos, se destruyen brigadas rojas completas, se
hace gran cantidad de prisioneros y se recoge un enorme botín de guerra.— Nuestra glo-
riosa aviación, secundando dignamente a nuestro invicto ejército, destruye varios con-
voyes y derriba ocho aparatos enemigos.

Inglaterra y los torpedeamientos en el Mediterráneo

La parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ha continuado hoy nuestro avance en el sector del Alfambra, vendiéndose, enérgica y rápidamente, cuantas resistencias intentó oponer el enemigo, que fué perseguido cuando huía en grandes masas por las carreteras.

Nuestras tropas han llegado a la orilla del Alfambra, habiéndose ocupado los pueblos de Perales de Alfambra y Alfambra; las posiciones de Cañaremonda, cota 1.160, Cabezo Agudo, Santa Quiteria, alturas que dominan el pueblo de Perales y Los Valles y también los puentes de Villalba Baja y Alfambra. Al mismo tiempo otras fuerzas han seguido la limpieza del extenso terreno conquistado, que se encuentra materialmente sembrado de cadáveres de enemigos.

Anoche, dos batallones rojos de los cercados en Sierra Palomera, intentaron escapar, chocando con fuerzas nuestras y siendo casi destruidos, y en el día de hoy, — como consecuencia de haber ocupado nuestras tropas las principales posiciones de dicha Sierra — el enemigo, acorralado, marchó hacia Torrelacárcel, donde se tienen noticias de haberse entregado cerca de dos mil hombres.

Es crecidísimo el número de muertos y heridos y son escasas nuestras bajas. Constantemente se hacen nuevos prisioneros, siendo más de tres mil los de hoy, entre los que se encuentran: un jefe de Brigada, 27 Jefes y Oficiales y 30 Suboficiales.

También se ha recogido grandísima cantidad de armamento y material grueso, que ha sido imposible el clasificar aún. Sólo de municiones y víveres han caído en nuestro poder trece depósitos—uno de ellos en Perales, con el cual se han llenado veinticinco camiones—un camión con municiones de 15'5, otro con granadas de mano, otro con víveres y un tanque de gasolina con 12.000 litros. Asimismo se han cogido otros 15.000 litros en un depósito.

La actividad de la aviación y su acierto, han sido extraordinarios, persiguiendo al enemigo en su huida, y haciéndole una verdadera carnicería. Los camiones de los rojos, atacados en las carreteras, fueron bombardeados y ametrallados, causando grandes destrozos en ellos y aumentando el desorden y las bajas enemigas. Además han sido derribados en brillante combate aéreo siete aviones enemigos Martin Bombers y un Curtis, sin pérdidas por nuestra parte.

Salamanca, 7 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de E. M.,

Francisco Martín Moreno.

El triunfo de Aragón

(SERVICIO NACIONAL DE PRENSA)

Españoles: El éxito más maravilloso, más perfecto, ha coronado la gran batalla que se ha reñido en el frente de Teruel. Una alegría inmensa reina en estos momentos en el campo de batalla, alegría doble de un día que recoge poquísimas bajas nuestras y al lado de eso, uno de los mejores de la jornada para nuestro glorioso Ejército. Se ha coronado la operación. Por la mañana temprano, las fuerzas del General Yagüe tomaban Perales de Alfambra, el importante nudo de comunicaciones que significa, nada menos, que la imposibilidad de retirada de los rojos. Posteriormente, han sido tomadas todas las alturas que dominan Alfambra. La Caballería magnífica como en el día de ayer, ha llegado con el resto de las fuerzas que iban por dentro, al borde del Alfambra. Puede afirmarse que toda la línea del Alfambra es nuestra. Uno de los batallones copados en Sierra Palomera, pretendía esta mañana escapar, desconociendo su situación. Resultado: 100 y pico de muertos y 100 y pico de prisioneros. El resto, con el que ya de lo que se espera, se escondió en Sierra Palomera. Un batallón había sido destruido en estos primeros intentos. En la Sierra quedan cerca de tres mil hombres que necesariamente caerán en nuestro poder. En Torrelacárcel se rindió un batallón enemigo entero. La moral del enemigo es in-
esperia y al traidor.



El Duce con los Ministros Ciano y Rottai y con los Generales Teruzzi Russo asisten al desfile de Milicias en la plaza de Liena.

Los torpedeamientos de buques en el Mediterráneo

(SERVICIO NACIONAL DE PRENSA)

Eden y España

Mr. Eden, ministro de Negocios Extranjeros, ha hecho declaraciones en la Cámara de los Comunes sobre los hundimientos del "Endymion" y "Alcira", al final de las cuales dice, que la paciencia inglesa no es inagotable y que en lo sucesivo, si el caso se repitiera, se adoptarán las medidas de represalia adecuadas, sin más aviso.

Hay que hacer una observación respecto a lo manifestado por el señor Anicimo Elen. Primero: No solamente no existen pruebas de que nos sea imputable el hundimiento de los barcos, sino que, según todas las probabilidades, tal hecho ha sido provocado por los rojos que con las actuales derrotas solo ven en una guerra internacional, posible remedio a su catastrófica situación.

Segundo: ¿En qué quedamos? ¿Hay gobierno responsable en la España Nacional a quien se niega la beligerancia, o no lo hay? Si lo hay, no vemos porque no se la considere beligerante. Si no lo hay, no comprendemos las declaraciones de hoy.

Tercero: Respecto a la información que se refiere a las represalias, hemos de decir, que no dudamos del poder marítimo de Inglaterra, que de cerca vivimos en el contacto que nuestros barcos tuvieron con los suyos en el bloqueo del Norte. Ahora bien, no creemos que sea un país en lucha interna el más indicado para contrastar su fuerza bélica.

Cuarto: Aunque la barbarie de los rojos pudiera presionarles nada tiene que ver nuestra santa guerra civil con una empresa colonial que suscita cóleras injustificadas sobre todo en países de mesura reconocida.

Comentarios ingleses

Es digno de comentario la actitud de alguna prensa inglesa en relación con el hundimiento de barcos en el Mediterráneo. Se da el caso que mientras el "Evening Standard", publica las declaraciones de uno de los supervivientes del Endymion, que refuerza la hipótesis de que sea una mina la causa del hundimiento, la

FEBRERO HOY DIA 8

Está visto y probado que no tienen remedio.

No les han sido suficientes a los capitostes del catalanismo separatista andante lo fracasos que han ido cosechando, uno tras otro, hasta reunir un cúmulo que es en verdad pavoroso.

Todavía sueñan, o soñaban por lo menos no hace aún muchas horas, en adquirir sobre nosotros un dominio absorbentista, y si nos apuran, hasta dictatorial, muy poco en consonancia con los trenos que durante años y más años han lanzado sin tregua contra el poder central de Madrid.

El desastre obtenido por aquel famoso mensaje dirigido a la intelectualidad mallorquina; el desastre de la abigarrada columna que, al mando de Bayo, sufrió en nuestra isla una derrota homérica; la inutilidad de sus criminales bombardeos a nuestra población pacífica, no han sido parte para que despierten de la verdadera pesadilla que les abruma cada vez que piensan en nosotros, como abruma a los ogros de los cuentos infantiles el insaciado apetito cada vez que les llega el olorillo a carne humana.

Después de toda aquella graciosísima serie de conferencias especialmente dedicadas a Mallorca, han concretado ahora sus aspiraciones, valiéndose para ello del minúsculo grupito de mallorquines catalanizados que allí se encuentran, y que llegaron a la capital de Cataluña a bordo del famoso vapor que condujo una expedición que decía íbase a presenciar la fracasada también olimpiada popular, disfraz grotesco de una concentración ilegal de elementos subversivos.

La obra cumbre de esos infelices soñadores de poder, se ha cuajado en el nombramiento de una comisión, a la que llaman campanudamente "comisión encargada de la estructuración municipal de Mallorca..." para el día en que, obtenido el triunfo, puedan poner aquí la planta conquistadora y hacerse cargo del dominio y del mando.

Como ellos, o no hacen las cosas, o las llevan a cabo con el mayor desacierto, han elegido de entre los izquierdistas que fueron de Mallorca a Barcelona los miembros de la comisión su sódica. Buenos tipos nos de Dios.

Y al frente de ella colocaron, para asombro de generaciones actuales y futuras, a la figura cumbre de Francisco de Sales Aguiló, ex concejal del Ayuntamiento palmesano, ex teniente de Alcalde, parlanchín infatigable en las sesiones, auto-oyente enamorado de su propia oratoria, y caracterizado prototipo de la pesadez verbal.

Francisco de Sales Aguiló, pues, y los que le rodean, han quedado encargados de dar un triple salto mortal en el vacío. Que esto y no otra cosa puede significar el encarguito recibido, ya que ni por sus propios merecimientos, ni por las posibilidades que apuntan en el horizonte, ni por la relación de pura antítesis que existe entre ellos y los sentimientos mallorquines, pueden nunca esperar encontrarse en el caso de llevar a la práctica el cometido que se les confía.

¿A qué vendrán esas ideas vanas?

Como no sea a agradecer a Aguiló y quizás a otros de los designados con él para formar la Comisión su anterior catalanismo antimallorquín, a fé que no seríamos capaces de comprenderlo. Y desde luego, atrevámonos a suponer que, si le han dado la misión ha sido previo el convencimiento de que ello equivalía a ofrecerle un palacio en la mismísima punta del cuerno izquierdo de la luna; es decir, algo puramente imaginativo. Porque de su manáxima liberalidad no es factible esperar se les ocurra ofrecer realidades a nadie que no sean ellos mismos.

Por lo que a nosotros afecta, el acuerdo y el nombramiento se nos autojan como un nuevo acto de agresión contra lo nuestro. ¡A nos bastó, señores, guantar sus tabarras en el tiempo doloroso en que vivimos bajo la férula del frente popular, de cuyos hondos defectos, de cuyas ambiciones locas, de cuya desorientación permanente y de cuyo antipatriotismo inveterado constituía el arriba indicado hoy exconcejal el exponenta más perfecta!

A más, los acontecimientos de estos días en el frente de Teruel, con el triunfo magnífico de nuestras armas sobre toda la hez internacional que es el marxismo español, posiblemente o, dicho mejor, probablemente, habrán disueto "de oficio, la comisión supradicha. Es una progresión inversa la que representa los sueños incubados en Barcelona y las realidades palpadas en el campo de batalla. A mayor paliza sufrida, menos sueños ilusorios.

Y el despertar para ellos ha de haber sido horrible, tanto o más desolador que el de aquel que abre los ojos bajo la cama sobre la cual dormía, se tiente el cuerpo y comprueba que tiene destrozadas las costillas.

«La victoria es actualmente de Franco» asegura la prensa polaca

Varsovia.—El diario "Gazeta Polska" en un artículo de fondo que publica tratando de la situación catastrófica de la política soviética escribe: "La política internacional soviética ha venido sufriendo durante estos últimos tiempos fracaso tras fracaso.

En España la victoria es actualmente de Franco. El Gobierno de Salamanca en la actualidad, se halla prácticamente reconocido por gran número de naciones entre las cuales figura la Gran Bretaña que mantiene con aquel contactos semi-oficiales.

Aun cuando la guerra continúe, el prestigio del Gobierno de Salamanca aumenta a los ojos de todo el mundo, en tanto que el de Barcelona desciende cada día más.

Pero uno de los fracasos mayores que ha sufrido Moscú en el campo político ha sido el pacto anti-comunista concertado entre los tres Estados, Italia, Alemania y Japón. Contra este pacto Moscú no ha podido oponer bloque alguno de fuerzas organizadas, por cuanto todas las tentativas hechas por la Delegación soviética en la Conferencia de Bruselas no han logrado éxito. (USI)

